

V Asamblea Continental de la Organización de las Cooperativas de América

Crónica sintética

En la ciudad de Lima, capital de la hermana república de Perú, se realizó la V asamblea Continental de la Organización de las Cooperativas de América los días 14 al 18 de noviembre de 1977. Por la importancia de este evento, publicamos en este número de la REVISTA, una crónica sintética, el informe del Presidente de O. C. A., Dr. Manuel Rubén Domper, las intervenciones del presidente de la Alianza Cooperativa Internacional, Dr. Roger Kerinc, y del Presidente del Consejo Consultivo del Perú, Sr. José Dapello Sánchez. Así mismo, hemos extractado algunas de las resoluciones principales de la Asamblea, debiendo, por razones de espacio, publicar fundamentalmente los aspectos resolutivos.

Entre los días 14 y 18 de noviembre de 1977, se desarrolló en la ciudad de Lima, Perú, la V Asamblea Continental de la Organización de las Cooperativas de América. Participaron de la misma cerca de 400 delegados de 19 países de todo el Continente Americano y delegados fraternales de organismos internacionales y movimientos cooperativos de Europa y Oriente Medio que reseñamos a continuación:

Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Organización de los Estados Americanos (OEA), Organización Internacional de Trabajo (OIT), fundación Friedrich Nauman (RFA), Confederación Nacional de Cooperativas de España por intermedio de su Presidente, Don Francisco de la Caballería y el Director General de las Cooperativas de España Don José Fernando Merino Merchan, Movimiento Cooperativo Israelí (Histadrut), por intermedio de su representante para América Latina Sr. Mordehai Matzor la Alianza Cooperativa Internacional, representada por su presidente, Sr. Roger Kerinec.

Durante el acto inaugural, llevado a cabo el lunes 14 de noviembre en el Centro de Convenciones del Hotel Crillon (Lima), hicieron uso de la palabra autoridades del gobierno peruano y representantes.

Las sesiones de la Asamblea se iniciaron el Martes 15, con la aprobación de Reglamento, la designación de la Comisión de Poderes, el informe de la Comisión Organizadora, presidida por el Sr. Héctor Nieto Ubilluz, del Movimiento Cooperativo Peruano, los saludos de los invitados especiales y los informes del Director Ejecutivo de OCA, Ing. Adriano Rossi Rubattino, del Presidente de OCA, Dr. Manuel Rubén Domper y de los presidentes de cada delegación sobre el movimiento cooperativo de sus respectivos países.

La labor de las comisiones se inició el Miércoles 16. Dichas comisiones fueron a saber:

- Intercambio económico,
- Financiamiento y seguros,
- Educación,
- Integración Cooperativa.
- Problemas contemporáneos del continente.

Durante el período de sesiones de las comisiones citadas, puro evidenciarse un elevado nivel de aporte por parte de todas las delegaciones asistentes, lo que fue una prueba testimonial de la madurez alcanzada por el movimiento cooperativo de América y el rico proceso vivido desde la anterior asamblea, realizada en México.

Cabe destacar el clima de hermandad y hospitalidad brindado por el movimiento cooperativo, autoridades y pueblo peruano.

Dicho clima pudo exteriorizarse con espontánea calidez en la cena denominada "NOCHE ARGENTINA", organizada por la delegación de nuestro país.

La delegación argentina, a través de los representantes de las Federaciones asistentes a la asamblea, tuvo oportunidad de entrevistar al Embajador de nuestro país en el Perú. El Sr. Embajador Vicealmirante Chevallier, tuvo expresión conceptuosa para el movimiento cooperativo y brindó los medios a su alcance para facilitar la organización de la Noche argentina.

Al cierre de la Asamblea, el Sr. Presidente de la República del Perú, Gral. Brig. EP F. Morales Bermúdez, tuvo la deferencia de recibir a una importante y calificada delegación de asambleístas, encabezada por el Dr. Manuel R. Domper. El Gral. Morales Bermúdez enfatizó el rol del cooperativismo en el proceso peruano, como así también el apoyo gubernamental a esta expresión de la organización socio-económica.

Al concluir la Asamblea se dieron lectura a los despachos de las comisiones, los que constituyen verdaderas líneas del pensamiento cooperativo contemporáneo y ambiciosas metas a cumplir en los próximos cuatro años.

La elección de las nuevas autoridades, llevada a cabo el jueves 17, confirmó unánimemente al Sr. Presidente de OCA, Dr. Domper, como así también al Director Ejecutivo, ing. Adriano Rossi. A su vez, un hecho significativo que apunta a elevar el rol de la mujer en el cooperativismo, lo constituyó la designación como miembro del Consejo de Administración de la Sra. Lidia Felix de Santa Ana. Presidenta de la liga de Cooperativas de Puerto Rico.

En el marco de nuestra común tradición, con un excelente espectáculo de danzas y canciones tradicionales del Perú, finalizó el viernes 18 de noviembre la V Asamblea Continental de OCA.

El próximo Congreso tendrá lugar en Puerto Rico 1979 y la VI Asamblea Continental en 1981 cuya sede ha sido fijada en la Argentina.